

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Alarmanes noticias nos trae el telégrafo estos días de Marruecos. Se habla de preparativos militares, de acumulación de material de guerra en la plaza de Melilla, de importantes concentraciones en el campo enemigo, de cómo los rebeldes se fortifican y preparan para la resistencia y aún para el ataque.

¿Ocurrirá algo nuevo desagradable? Posible y nada de extrañar sería, pues ha tiempo que nuestros gobernantes caminan de torpezas en torpezas en la cuestión marroquí.

Ha dado lugar con esta pasividad de los gobiernos que hemos tenido a raíz del derrumbamiento de la Comandancia de Melilla a que los moros rebeldes se hayan hecho fuertes a costa de nuestras debilidades y de nuestra desorientación.

¿Responsabilidades?... Responsables son ante el pueblo que ha dado generoso la hacienda y la vida cuantos gobernaron, mejor dicho desquiciaron a España y prepararon la catástrofe de 1921, pero tan responsables como aquellos son los que después con palpable ineptitud, impulsados por los nefastos egoísmos políticos, durante veinticuatro meses no han hecho otra cosa respecto a nuestro problema africano que inhabilitar a España ante el mundo entero para establecer su zona de protectorado, y dejar a las indígenas rebeldes entretanto armadas hasta los dientes con nuestros propios caudales.

¿Cuándo ha de ser que surja el hombre providencial que nos salve de la ruina inminente a la que nos precipitamos?

Ya se cerraron las Cortes; a pesar de todos los propósitos del Presidente del Consejo, la ausencia de los representantes del país, que en cuanto se acentúan los calores pierden totalmente el espíritu de sacrificio por la Patria, ha obligado a dar por terminadas las sesiones.

No éste, todos los Gobiernos han hecho lo propio. Al principio de las tareas legislativas, tres o cuatro meses antes del estío, se proponen ser inexorables y llegar al máximo de su labor; pero después la realidad se impone y el cerrojo llega poco más o menos en esta fecha.

No pueden estar muy satisfechos nuestros parlamentarios de su labor. Como siempre, no han hecho sino entorpecer la realización de los proyectos del Gobierno, y si se hiciera un balance, veríamos que la política o la pasión se llevaron la mayor parte del tiempo.

¿Proyectos beneficiosos? ¿Deficiencias de conducta? ¿Trabajos para el mejoramiento del país? Nada, todo está igual. Siguen quejándose los ciudadanos; en Marruecos continúan las penumbras; España queda, como es costumbre, arma al brazo dividida esta vez en dos bandos: el llamado sancionista y el de los impenitentes.

Con o sin ingleses, con o sin los italianos, las medidas militares tomadas en el Ruhr no serán modificadas, sino cuando se transforme de una manera evidente la resistencia tudesca, no solo con relación al Reich, sino con un apaciguamiento de la población. Francia desea sinceramente el acuerdo, pero no quiere ser engañada.

Esto es, en esencia, el criterio del Gobierno de dicha nación, después de conocer la nota inglesa. Por lo menor, si se son ojal los, las anteriores decla-

ciones, al estamparlas la prensa parisina, sin que sean rectificadas, es que interpretan el verdadero sentir gubernamental.

Esto, unido a los recientes conceptos emitidos por Poincaré al contestar a ciertas apreciaciones personales de Lloyd George, nos inclina a pensar, que a no ser por medio de un voto colectivo de fuerza en el que intervengan Inglaterra, Italia y Estados Unidos, principalmente—cosa improbable, por la gravedad que encerraría,—Francia ha de sostenerse en su actitud. El fundamento de ésta, aparte todos los derechos y toda la justicia de las posiciones está en la conciencia de todo el mundo. Extrañamos mucho que un hombre tan perspicaz y tan patriota como Poincaré, se pruebe, variando de conducta, que pueden ser equivocados aquellos fundamentos.

De Sociedad

Letras de luto

En el templo de la Caridad se han celebrado esta mañana misas en sufragio del alma de la virtuosa señorita Soledad Puig Campillo que falleció el pasado día 16.

Han asistido gran número de amigos de la finada y familia.

A su madre y hermanos reiteramos nuestro sentido pésame.

Enfermos

Se encuentra algo aliviado en su grave enfermedad don Enrique Richard.

Los que viajan

Ha salido para Los Alcázaros donde pasará la temporada doña Caridad Dorda, viuda de Lara.

Notas varias

El pasado día 22 a las 8 de la mañana y en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús se unieron en matrimonial enlace la simpática Sta. Teresa Simón León y el joven Roberto Rodríguez de las Heras, asistiendo al acto numerosos invitados que fueron obsequiados con un lunch en casa de la novia.

Los recién casados a los que deseamos todo género de felicidades salieron para Alicante y Valencia.

El pasado día de Santiago vistió por primera vez las galas de mujer la bella y distinguida señorita Antonita Mosquera, hermana política de don Eduardo Lázaro.

En el Club de Regatas

El próximo día 29 a las diez y media de la noche se verificará en el Real Club de Regatas el primer concierto, que correrá a cargo de la laureada banda de Infantería de Marina que ejecutará el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- (1) L'Arlesienne (2ª Suite de Concierto) Bizet.
- I Pastorale. II Intermezzo. III Fandango.
- (2) Larghetto del Quarteto en Lá (solo de Clarinete) Mozart.
- (3) Sinfonía Pastoral (primer tiempo) Beethoven.

SEGUNDA

- (1) Cavalleria Rusticana (selección) Mascagni.
- (2) Andante del Quarteto en Re. Tschaiikowsky.
- (3) Der Freyschütz. (Overtura) Weber.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana se ha reunido en el cabildo ordinario nuestra excelentísima Corporación Municipal.

Ha presidido el teniente de alcalde don José Méndez y en los ensayos vimos a los ediles Fuentes, Albaladejo, Pegán, Pérez, Gómez y Marín.

Aprobada el acta de la sesión anterior entramos en la

Orden del día

«Informe de la Comisión de Gobernación proponiendo un socorro a la viuda del empleado municipal don Emilio Castelo Martínez.»

Se acuerda concederle cien ptas. «Diligencia de no haber verificado varios propietarios las obras propuestas por el señor Arquitecto y ordenadas por la Alcaldía.»

Aprobado.

«Instancia del Cronista de la ciudad solicitando que el excelentísimo Ayuntamiento declare «Guía Oficial» el «Libro de la Ciudad de Cartagena» de que es autor el solicitante.»

Conformes.

«Comunicación del señor Gobernador civil de la provincia trasladándole el R. D. por el que se desestima el recurso de alzada interpuesto por don Joaquín Díaz Zepeda contra «Arbitrios del presupuesto para el año 1922-23.»

Enterados.

«Relación de contribuyentes que no han satisfecho sus descubiertos por las tarifas 11 y 15 del vigente presupuesto, en período voluntario.»

Aprobado.

«Informe del señor Arquitecto municipal y Comisión de Fomento sobre la petición de los vecinos de la calle de San Diego, para que no se construya una acera.»

Conformes.

«Informe de la Comisión de Hacienda a la instancia de don José Rodríguez, Profesor veterinario que solicita subsanación de un error referente a sus haberes.»

Conformes.

«Informe de la Comisión de Fomento a instancia don Francisco Jiménez que solicita derribar una casa ruinoso dentro de un huerio de su propiedad.»

Aprobado.

«Instancia del Sr. Presidente de la Sociedad «Cartagena F. O.» solicitando autorización para ocupar un trozo de terreno del Ensanche proyectado como calle hasta tanto no se habilite ésta.»

Concedida.

Ruegos y preguntas

Gómez solicita se le dé un socorro a una pobre. También trata sobre un pozo que existe en el Algar y que ofrece peligro.

FUNDACIÓN DEL CARMEN

La más barata de Cartagena Servicio permanente Calle del Carmen número 43 frente a la calle de Canales

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris—Tratamiento de enfermedades venéreas agudas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2ª planta

Teatro Circo Información

Compañía Francisco Alarcón

Los últimos estrenos que nos sirvió hasta ayer la Compañía del Rey Alfonso pasaron por la excelente ejecución dada a las obras por los artistas sobresaliendo como siempre Alarcón, García Ortega y las señoritas Muro y Ponce y señora Astor.

«El burlador de Medina», obra que no tiene otras pretensiones que hacer reír, lo consigue de manera acabada y de éxito de risa podemos calificarlo y es la que Alarcón hace una verdadera creación.

Toca a su fin la brillante temporada, pues la despedida de la Compañía será el próximo domingo con «Pipilo» y en la noche de mañana beneficio del público con la linda comedia «La neña» en la que tanto se distingue la señora Muro y «El burlador de Medina» en la que Alarcón hace las delicias del público.

G.

SUCESOS

Las papalinas de Ambrosio

Ambrosio Recjera Sulaco, que es más paso lo que la carabina de idem, salió anteayer con su familia a tomar el fresco a las deliciosas playas de la Arguema.

Como es natural, para pasar el día de juegos, se llevó un par de papalinas para hacerlas con el correspondiente arroz, unos fiambres, la sandía consabida y un cántaro de mosto cuya bebida era de una arroba, cuartillo arriba cuartillo abajo.

Durante todo el día estuvo Ambrosio tomando chupitos que luego a la hora del huequen para la ciudad le pusieron más torpe que un serpiente y venía por esas carreteras dando más tumbos que aquellas antiguas diligencias que hacían servicio a las diputaciones.

La alegría que la familia traía era desesperante y prometían no correr más una juerga tan preciosa.

Ambrosio que no es tonto, comprendió que su estado era molesto a los acompañantes y sin decir nada se separó de ellos, de vió el camino y fué a dar con su cuerpo en uno de los márgenes de la Rambla ocasionándose varias erosiones que le fueron curadas en el Hospital de Caridad.

Las delicias del auto

Esta mañana a primera hora un auto de la propiedad del dueño de la fundición de San Andrés ha chocado contra un poste del tranvía, empotrándose después en la baranda de la casa de don José Antonio Torres.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias.

Otro accidente

A la una y media un caballo que tiraba de un carro cargado de barriles desbocóse, yendo a meterse en el callejón de La Parra, chocando contra el puesto del pobre zapatero que allí trabaja.

El establecimiento del zapatero quedó destrozado, siendo verdaderamente milagroso que no hayan ocurrido desgracias.

JUNTA de protección a la Infancia

Número premiado hoy

1

Se concede licencia para la Corte al Capitán de Infantería de Marina don Francisco Javier Delgado y Viña.

—Se ordena sea pasaportado para esta Capital para hacer el curso de Submarinos al Operario de Máquinas Carlos Conchado y Cabo de Marineta José Ouspairo, ambos con destino en la División Naval de Aeronáutica.

—Se ordena sea pasaportado para esta Capital para hacer el curso de Submarinos al Operario de Máquinas, con destino en la Base Naval de Mahón Francisco Paz.

—Se concede licencia para que se traslade a esta en uso de licencia, al Ayudante de Marina de Ibiza don Rafael Mérita Martínez.

—Asciende a primer Contramaestre el segundo don Rubén Ferrerira Caruncho.

—Idem. id. a Operario de segunda al de tercera Francisco Such.

—Se le concede prórroga de licencia al Escribiente don Ricardo Sánchez.

—Es asignado a la Sección de este Departamento el primer Contramaestre don Ramón Pérez.

—Se ordena cese en la Sección de este Departamento el primer Contramaestre don Manuel Francisco González.

—Idem. idem. en la Estación de Submarinos el segundo Torpedista don José Duñes.

—Idem. idem. en la Intendencia el Auxiliar de Oficinas don Pedro Albaladejo.

—Se concede licencia al Contramaestre Mayor don Juan Martínez Rico.

—Idem. idem. al primer Practicante don Angel Mingot.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'50 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBÍO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono. 347
CARTAGENA

Información de Guerra

Mañana relevará el regimiento de Sevilla los destacamentos de los castillos Galeray y Roda; el de Cartagena lo hará del Polvorín de La Guis.

—La Junta de resurgimientos del regimiento Cartagena se ha reunido hoy bajo la presidencia del teniente coronel don Antonio Butigieg para discutir acerca de las condiciones de los sargentos Francisco Navarro Ruiz y Juan González que solicitan el 1º y 2º quinquenio respectivamente.

MATIER

Exquisito estomacal y reconstituyente Píldora «Navarro»—San Diego 17

Rogamos a nuestros suscritores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen en esta administración.

En 3ª plana originales de interés